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RETRANSCRIPTION ENTRETIEN 

PRESIDENT CLD BOKU 

 
- E.L. : [Introduction]  

 

- P. : Moi je suis ici au village, je m'appelle Sébastien Mbakali Bangunu. Je suis le président du CLD 

Boku. Je suis en train de travailler je fais l'agriculture, je suis dans la savane, dans la forêt aussi.  

 

- E.L. : [Création du Comité local] 

 

- P. : On a fait les élections. Les élections ont été passées, transparence, devant euh tout le monde, 

devant Marina, monsieur Olivier, et tout le monde euh, tous les agents du projet NSK. C'était bien 

passé devant aussi les chefs coutumiers. J'étais premier, je suis sorti avec 105 voix.  

 

- E.L. : [Travail de Marina] 

 

- P. : Oui Marina a réuni tout le monde ici au village, il a expliqué comment le projet NSK doit faire 

son travail ici, il a bien expliqué tout le monde était là-bas, tout le monde a compris. On a formé les 

comités de développement, nous sommes allés aux élections et comme candidat je suis sorti président 

du président de Boku.  

 

- E.L. : [Bonne réception pour la création du comité ?] 

 

- P. : Oui oui tout le monde était motivé.  

 

- E.L. : [Ton rôle depuis 2015] 

 

- P. : Mon rôle était, je suis d'abord encadré de ce comité là. Ici là bas il faut faire un travail, on fait 

des réunions avec les membres avec les membres et ça se passe bien. On est en train toujours de 

travailler.  

 

- E.L. : [Sujet des discussions] 

 

- P. : Pendant la réunion nous sommes en train de voir les difficultés du village, que ce qu'on peut 

faire dans notre village pour avancer. Nous n'avons pas de routes bon, nous n'avons pas de bon 

bâtiments pour les écoles tout ça. Nous sommes en train de faire des réunions pour trouver des voies 

et moyens pour faire développer notre village.  

 

- E.L. : [Vers qui aller pour les financements ?]  

 

- P. : (...) si nous avons des difficultés nous devons parler avec le chef du village, si il y a des moyens 

il nous aide, si il y a un projet il nous arrive comme le WWF était ici avec nous, nous a fait une part 

aussi pour chercher des voies et moyens à s'en sortir. Mais avec des .. des miettes et .. et argent on 

arrive pas vraiment à sortir. Il faut vraiment des donateurs et des financements.  

 

- E.L. : [Interaction avec WWF].  
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- P. : Depuis qu'ils sont ici ils ont vraiment .. nous avons travaillés seulement euh une période nous 

avons plantés des acacias. Ils n'ont pas encore venus ici pour travailler ici pour la deuxième fois. Ils 

ont passés une fois seulement.  

 

- E.L. : [Autres villages ?] 

 

- P. : Il y a des autres villages qui, le projet WWF a passé trois fois. (-ha ouais ?) oui, oui. Et nous ici 

vraiment une seule fois c'est fini.  

 

- E.L. : [Pourquoi cela ?] 

 

- P. : On ne sait pas c'est leur programme on ne sait pas. Nous avons de locaux mais jusqu'à présent y 

a pas de bonnes suites.  

 

- E.L. : Ils communiquent pas spécialement ?  

 

- P. : Non.  

 

- E.L. : [Autres interlocuteurs ?]  

 

- P. : Non.  

 

- E.L. : [Mode de délibération] 

 

- P. : Oui, oui si il y a des question à traiter avec la population on fait des rassemblements, une 

assemblée générale, que tout le monde parle, là où ça ne marche pas, tout le monde parle et après, on 

vote et après on trouve toujours des solutions.  

 

- E.L. : [Dernière assemblé générale] 

 

- P. : La dernière assemblé générale j'ai oublié la date mais .. le mois de .. février.  

 

- E.L. : Et euh vous avez parlés de quoi du coup pendant cette assemblée ?  

 

- P. : Nous avons parlé ce dont ce que nous avons mis comme euh projet d'avenir pour travailler. Bon 

il y a avait d'autres projets qui n'étaient pas atteints, comme la route que nous n'avons pas terminés, 

euh pour arranger aussi (...).  

 

- E.L. : [Communication avec le chef pour question de terrain ?] 

 

- P. : Oui oui nous avons vraiment un rôle parce que euh on avait distribué des terrains ici pour le 

projet euh NSK euh ces terrains étaient occupés par NSK pour tous les projets qui viendraient ici à 

Boku. Alors nous avons dit au Chef que personne ne peut vendre ça, si vous vendez à un individu là 

où il n'a pas un document alors ce jour-là vraiment on doit récupérer ce terrain-là parce que ça nous 

appartient nous au village, ce n'est pas pour vous le chef. C'est pour l'intérêt de tout le monde, alors 

ça doit rester pour des projets si des projets arrivent il doit aller voir cette savane pour travailler pour 

l'intérêt publique.  

 

- E.L. : [Bonne acceptation par le chef?]  

 

- P. : Oui oui il est au courant.  

 


